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Уважаемая Людмила 
Валентиновна!

От имени Свердловского 
областного Союза 
промышленников 
и предпринимателей 
поздравляю вас, депутатов 
всех созывов и работников 
аппарата Законодательного 
Собрания Свердловской 
области с 30-летием 
законодательного органа 
государственной власти 
Свердловской области!

За прошедшие годы 
депутатами проделана 
огромная работа по развитию 
системы регионального 
законодательства, которая 
на сегодняшний день 
обеспечивает регулирование 
всех сфер государственной, 
хозяйственной и социальной 
жизни Среднего Урала.

Благодаря плодотворной 
работе депутатского 
корпуса в регионе 
сформирован благоприятный 
инвестиционный климат, 
создан надежный правовой 
фундамент для поддержки 
предпринимательства и 
реального сектора экономики.

Законодательное 
Собрание нашего региона 
заслуженно считается одним 
из самых профессиональных 
региональных парламентов 
в стране. Опираясь 
на накопленный опыт, 
вы и сегодня эффективно 
участвуете в решении всех 
актуальных задач, значимых 
для Свердловской области 
и ее жителей.

Желаю вам и вашим 
коллегам дальнейших успехов 
в правотворческой работе на 
благо Среднего Урала и всей 
России!

– Как идет работа над законо-
проектами о региональных по-
четных званиях? От кого чаще 
всего исходит инициатива?

– От всех субъектов пра-
вотворческой инициативы. Ес-
ли мы вспомним последние го-
ды, губернатор вносил законо-
проект о звании заслуженного 
учителя Свердловской области, 
а также инициировал введение 
почетного знака «Трудовая до-
блесть Урала». Он касается имен-
но людей рабочих специально-
стей – тех, кто стоит у станка и 
работает в поле. Данная награда 
предполагает награждение зна-
ком и денежную выплату в раз-
мере 100 тысяч рублей.

Также депутаты вносили за-
конопроект, который позволил 
получать выплату к почетно-
му званию «Совет да любовь» за 
умершего супруга. Оформление 
занимает некоторое время, и, к 
сожалению, было несколько ты-
сяч случаев, когда один из супру-
гов не доживал. Поэтому колле-
ги инициировали законопроект, 
который позволяет получать эту 
выплату за супруга.

– Как часто вносятся измене-
ния в административно-терри-
ториальное деление Свердлов-
ской области? С чем они связа-
ны?

– Такие изменения вносят-
ся достаточно регулярно. Жизнь 
идет вперед. Есть населенные 
пункты, которые утратили при-
знаки жизни. На карте они есть, 
а по факту на месте либо лес, ли-
бо поле. Поэтому идет «вычище-
ние» таких населенных пунктов.

Но есть и обратные приме-
ры: создаются новые населенные 
пункты. В марте муниципальная 
дума Нижнего Тагила иницииро-
вала создание поселка Сокол. Ра-
нее, в прошлую сессию, Нижне-
сергинская муниципальная ду-
ма тоже инициировала созда-
ние нового населенного пункта. 
Это рабочий процесс, что-то соз-
дается, что-то преобразуется. Со-
вместно с территориями мы это 
прорабатываем. Есть у нас, на-
пример, в городе Сухой Лог по-
селок 44-й квартал. На карте он 
есть, там не живет никто, но про-
писан один человек. Дума муни-
ципалитета выходила с инициа-
тивой его ликвидации, но мы от-
правили закон на доработку. По-
тому что для ликвидации насе-
ленного пункта должны пройти 
общественные слушания на тер-
ритории и там не должно быть 
признаков населенного пункта, 
не должно быть жителей.

Есть еще одно направление. С 
середины нулевых годов создава-
лись населенные пункты с пред-
полагаемым наименованием, но 
на карты эти названия не были 
нанесены. В этом созыве мы взя-
лись за эту работу, провели сове-
щания с министерством строи-
тельства и муниципальными об-
разованиями, где такие населен-
ные пункты были. И сейчас один 
из последних населенных пунк-
тов получил официальное наи-
менование по распоряжению 
премьер-министра РФ Михаила 
Мишустина. В этом году мы эту 
работу завершим.

– Что входит в задачи Сове-
та представительных органов 
муниципальных образований 
Свердловской области? Как де-
ятельность Совета помогает му-
ниципалитетам?

– Совет представительных 

органов – это совещательный ор-
ган. Его цели – координация и 
взаимодействие органов местно-
го самоуправления и Заксобра-
ния. В него входят председатели 
дум. Сейчас совет собирается раз 
в квартал. Одна из его задач – по-
могать территориям в решении 
вопросов, которые сегодня для 
них актуальны. Перед проведе-
нием совета производится опрос: 
какие темы необходимо осве-
тить. На последнем заседании, 
к примеру, выступала председа-
тель Избирательной комиссии 
региона Елена Клименко, расска-
зывала обо всех видах голосова-
ния, его особенностях. Валерий 
Аркадиевич Чайников, руководи-
тель аппарата губернатора, рас-
сказывал про специфику законо-
проекта о создании муниципаль-
ных округов. Была возможность 
задать уточняющие вопросы. 
Министр экономики рассказы-
вал про инициативное бюджети-
рование, о том, какие возможно-
сти есть у муниципальных обра-
зований. Был приглашен руково-
дитель макрорегионального от-
деления «Почты России», в связи 
с большим количеством жалоб 
на работу почтовых отделений и 
уровень зарплат. Появилась воз-
можность прямого диалога с ру-
ководителем о наболевших во-
просах. Это не какие-то рамоч-
ные заседания по типу «три до-
клада – и разошлись», это живое 
общение, когда задаются не всег-
да приятные, хлесткие вопросы. 
И коллеги, которые приходят на 
заседания, вынуждены на них от-
вечать.

Конечно, все депутаты Заксо-
брания представляют свои тер-
ритории и от и до знают пробле-
мы своих городов. Но тут прихо-
дят люди, которые их знают, мо-
жет быть, где-то и глубже. Поэ-
тому этот консультативный ор-
ган для того и создавался – чтобы 
был совместный диалог. И идея 
стажировки, о которой мы се-
годня говорили, также возникла 
на заседании Совета представи-
тельных органов. Тут же было да-
но поручение, и эта работа нача-
лась. То есть с момента принятия 
решения до его исполнения про-
шло менее суток.

– Ваш комитет курирует про-
ведение конкурса представи-
тельных органов муниципаль-
ных образований, расположен-
ных на территории Свердлов-
ской области, посвященного 
Дню местного самоуправления. 
Расскажите, пожалуйста, под-
робнее о нем.

– На данный момент конкурс 
проводится уже в 11-й раз. В этом 
году заявилось 48 территорий, 96 
участников. Конкурс проводится 
по ряду номинаций. Цели – вы-
явление лучших представитель-
ных органов и лучших депута-
тов, а также стимулирование ак-
тивной деятельности депутатов 
на местах. Итоги идут по следу-
ющим номинациям: «Лучший 
представительный орган в сфе-
ре правотворчества», «Гласность 
и открытость представительного 
органа», «Лучший депутат» (здесь 
две номинации, для городов с на-
селением свыше 20 тысяч жите-
лей и ниже 20 тысяч), «Лучший 
муниципальный служащий, обе-
спечивающий работу представи-
тельного органа», «Лучший гла-
ва района городского округа» и 
«Лучший глава сельского поселе-
ния».

Мы собираем заявки, оргко-
митет рассматривает каждую из 
них, и принимается решение на 
основе балльной системы. В кон-
курсе есть свои старожилы: 15 му-
ниципальных образований при-
няли участие во всех конкурсах. 
За годы проведения конкурс хо-
рошо зарекомендовал себя. Де-
путаты и думы с большим рве-
нием принимают в нем участие. 
Есть те, кто регулярно побежда-
ет. В первую очередь это обмен 
практикой. Было принято реше-
ние, что, когда будут подведены 
итоги конкурса текущего года, 
победители выступят в Совете 
представительных органов и по-
кажут свои наработки.

Победители получают ди-
пломы, призы. Это красивые на-
стольные статуэтки, каждый год 
разные. Если приехать в муници-
пальные думы, они всегда стоят 
на почетном месте: это призна-
ние заслуг думы, повод для гор-
дости как для председателя ду-
мы, так и для остальных депута-

тов. Еще мы вручаем дипломы 
участников. Побеждает в каждой 
номинации только один, но хо-
рошие работы бывают далеко не 
у одного участника. Поэтому орг-
комитет их тоже поощряет.

– Как еще происходит взаи-
модействие Законодательного 
Собрания с муниципальными 
думами?

– Каждый депутат в своей 
территории взаимодействует 
как с главами, так и с депутата-
ми. Мы всегда находимся в диа-
логе. Просто диалог есть форма-
лизованный, а есть рабочий, ко-
торый идет постоянно. Предсе-
датели дум достаточно часто об-
ращаются к нам за уточнением 
тех или иных моментов. Напри-
мер, в 2019 году был принят фе-
деральный закон о переимено-
вании муниципальных образо-
ваний в муниципальные окру-
га. Он определяет критерии для 
муниципальных округов. Был 
принят закон, согласно которо-
му в течение трех месяцев из 67 
городских округов 53 меняют 
статус на муниципальные окру-
га. Сейчас коллеги ведут рабо-
ту по изменению своих уставов. 
Только за сегодня пришло три 
письма от председателей дум с 
просьбой некоторые моменты 
разъяснить, подсказать, уточ-
нить.

Есть переписка, телефонный 
диалог, коллеги часто приезжа-
ют. Плюс есть поддержка на ме-
стах, когда депутаты «закрепле-
ны» за теми или иными стройка-
ми, реконструкциями. Не всегда 
получается съездить на тот или 
иной объект, и иногда мы обра-
щаемся к муниципальным де-
путатам с просьбой посмотреть 
внимательно, что и как. Это ко-
мандная работа.

Также есть такое объедине-
ние, как Депутатская вертикаль. 
Ее возглавляет Павел Владими-
рович Крашенинников, наш пред-
ставитель в Государственной ду-
ме. В нее входят депутаты Госду-
мы, Законодательного Собрания, 
муниципальных дум. Павел Вла-
димирович регулярно нам пре-
зентует судьбоносные для стра-
ны законопроекты.

– Какие законопроекты, ко-
торые рассматривает комитет в 
нынешнюю сессию, вы бы выде-
лили из всех?

– Завтра мы рассматриваем 
31 вопрос (интервью записано 22 
апреля, накануне тридцать пер-
вого заседания Законодательно-
го Собрания – Прим. ред.), из них 
шесть рассматривал наш коми-
тет. Сказать, какие из них более 
важны, какие менее – я не могу. 
Все законопроекты важные. На-
пример, один из законопроектов, 
которые мы завтра рассматрива-
ем, вводит новые категории не-
коммерческих организаций, ко-
торые могут получить меры го-
споддержки. Мы не делим зако-
ны на важные и неважные. Про-
сто есть законы более всеобъем-
лющие, непростые, а есть те, под-
готовка которых занимает не-
сколько меньше времени. На-
пример, над законом о переиме-
новании муниципальных окру-
гов мы работали почти пять лет. 
Законы влияют на всех, на жизнь 
области в целом. Каждый приня-
тый закон важен, нужен, необхо-
дим. Неважные законы здесь не 
рассматриваются. 
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